

# Arthur et Marie font les jouets plus jolis

*A l'occasion de la semaine nationale de l'artisanat, gros plan sur une petite entreprise de Lanvaudan.*

**A** Lanvaudan, à quelques kilomètres de Plouay, la vie s'écoule paisiblement, loin des clameurs et des fracas des centres villes urbains. Les toitures de chaume et les belles pierres de taille, servant d'écrans aux maisons de caractère, font la fierté du village. C'est dans ce cadre idyllique et recherché que Bertrand et Jacqueline Auffret ont décidé de s'installer voilà vingt et un ans, puis de créer en 1985 leur PME Arthur et Marie, entièrement vouée à la conception, à la fabrication de jouets en bois. Plus qu'un coup de cœur, le fruit d'une véritable passion pour la nature, pour les hêtres massifs et les bouleaux de Finlande.

«**Mon mari avait déjà un atelier d'ébéniste dans le village, souligne Jacqueline. Moi, à l'époque, je travaillais avec mes parents. Lorsqu'ils ont cessé leur activité, je me suis retrouvée au chômage. Comme je cherchais du travail, j'ai préparé un CAP menuiserie au centre Afpà d'Auray dans le but de réaliser des jeux pour enfants. Une amie, Catherine, elle aussi stagiaire, a trouvé mon idée très intéressante. De là est née notre entreprise Arthur et Marie du nom de mon fils et de sa fille. Voilà cotée l'origine de notre belle aventure. De-**



*C'est dans leur chaumière du XVII<sup>e</sup> siècle, au cœur du village de Lanvaudan, que Jacqueline Auffret (notre photo) et son mari Bertrand conçoivent, chaque année, des nouveaux jeux pour les enfants.*

**puis, Catherine est partie vivre en Autriche. C'est Bertrand qui lui a succédé.»**

A mesure qu'Arthur et Marie grandissaient, l'entreprise s'est développée elle aussi de son

côté. D'autres enfants sont nés dans la famille. Plusieurs salariés ont également étoffé les effectifs de la petite entreprise. Devenue adulte aujourd'hui, la SARL emploie neuf salariés, et

affiche un chiffre d'affaires de 763 000 €, en progression constante. Chaque année, plus de 12 000 jeux éducatifs, dont 70 différents, (dominos, lotos, puzzles, calendriers météo,

tableaux logiques et de présence...) sortent de Lanvaudan. La quasi totalité est vendue dans les écoles, les crèches et les haltes-garderies, en France et en dehors des frontières. Un marché porteur, malgré la forte concurrence des produits étrangers.

«**Fruit de notre inspiration, tout est entièrement conçu et fabriqué chez nous, poursuit Jacqueline. Après les études et les prototypes, les planches sont débitées, corroyées (dégrossies), avant d'être poncées, vernies ou colorées, et sérigraphiées. Nous les découpons, enfin, pièce par pièce quand la peinture est sèche. L'assemblage est notre touche finale, avant l'expédition, évidemment.**» Forte de son savoir-faire, la PME a été plusieurs fois primée lors des salons nationaux professionnels Ludexpo. Autre récompense qui fait très chaud au cœur de Bertrand et de Jacqueline Auffret: certaines de leurs créations sont, actuellement, exposées au musée des Arts décoratifs à Paris. Un honneur et un bonheur qui n'ont évidemment pas de prix.

**Yves-Marie ROBIN.**

■ Internet. <http://www.arthur-et-marie.com>